
大葉大學大葉大學大葉大學大葉大學 101 學年度第學年度第學年度第學年度第 2 學期學期學期學期「「「「與校長有約與校長有約與校長有約與校長有約-師生座談會師生座談會師生座談會師生座談會」」」」會議紀錄會議紀錄會議紀錄會議紀錄 

壹、時間/地點：102 年 05 月 01 日（星期三）下午 3 時 30 分/外語大樓 M205 國際會議廳 

 

貳、與會座談人員： 

主席：武校長東星 

與會師長：陳美玲教務長、羅世輝學務長、侯雪娟總務長、陳小玲研發長、巴長泓副學務長、軍訓 

室彭化俄總教官、體育室黃娟娟主任、圖書館宋秀娟館長、電算中心張顧耀主任、教學 

卓越計畫中心羅正忠主任、學務處生活與住宿輔導組薛贈福組長、課外活動暨服務學習 

中心主任鄧婉玲主任、衛生保健組鄭玉美組長、學生發展輔導組杜強國組長。  

請假：陳小玲研發長(葉子明組長代)、圖書館宋秀娟館長(施淑寶、陳昭伃代) 、巴長泓副學務長、

教學卓越計畫中心羅正忠主任(馬麗莎代)、學生發展輔導組杜強國組長。 

列席師長：蔡琳琳教官、李謹聿老師、周碩銘先生、游志忠先生、劉東德先生。  

與會學生：學生會會長、各系學會會長、大學部及四技部各班班級代表、各社團代表。 

記錄：林靜珊小姐 

 

參、社團表演：(略) 

 

肆、主席致詞： 

        歡迎同學們前來參加本次 101 學年度第 2 學期的師生座談，同學是學校裡的主角，學校也是以

學生的學習成效最為注重，整個學校的氛圍都是以這個為主體，請同學們提出學校需要改進的

地方，等一下會有意見的回覆，請同學踴躍發言，謝謝 

 

伍、101 學年度第 2 學期學生提問暨各處室回覆：(如附件一)。 

 

陸、綜合座談： 

一一一一、、、、休閒休閒休閒休閒系系系系 2年年年年 3班班班班 F0025401周庭瑜周庭瑜周庭瑜周庭瑜同學提問同學提問同學提問同學提問：：：： 

       暑假會與文向基金會合作，為弱勢小孩在本校舉辦三天兩夜的夏令營，問水電費、住宿費以及 

       場地費是否可減少收費，以減輕弱勢家庭經濟的負擔？ 

      

武東星校長武東星校長武東星校長武東星校長回覆回覆回覆回覆問題問題問題問題：：：： 

暑假辦這活動，學校當然也不是因為要出名，而是因為學校本身就希望學生能多做一些公益，

學校當然會全力協助，也會比起一般的住宿收費低廉，讓大家都負擔得起。 

 

侯雪娟侯侯雪娟侯侯雪娟侯侯雪娟侯總務長回覆總務長回覆總務長回覆總務長回覆問題問題問題問題：：：： 

請先彙集相關資料，提出申請，再作決議。 

 

二二二二、、、、視傳系視傳系視傳系視傳系 1年年年年 2班班班班 F0141254鐘妙云鐘妙云鐘妙云鐘妙云提問提問提問提問：：：： 

    校園巡迴車可增加止滑墊? 

 

武東星校長回覆武東星校長回覆武東星校長回覆武東星校長回覆問題問題問題問題：：：： 

明後天就可以改善，貼止滑條就可以了。 

 

三三三三、、、、英美系英美系英美系英美系 2年年年年 1班班班班 F0050012陳立翰陳立翰陳立翰陳立翰同學提問同學提問同學提問同學提問：：：： 

(一)校外停車場部份停車格是否可以重劃，讓同學依序停車? 



(二)申請教室空間，學校與系上活動容易撞期，是否可改善? 

(三)新生入學獎學金跟學期優良獎學金為何只能擇一?為何第一名從八千元變成五千元?努力讀

書準備考試，但是為什麼獎金不如比賽獎金? 

 

侯雪娟侯總務長侯雪娟侯總務長侯雪娟侯總務長侯雪娟侯總務長回覆問題回覆問題回覆問題回覆問題：：：： 

(一)停車場的問題可以請同仁去勘察再重劃。 

(二)借用空間都是線上申請的，可以在備註說明，以便判斷使用情形。但有些空間是系上經管的

就必須要跟系上借用的，那就要跟系上講清楚要辦甚麼活動。 

  

陳美玲陳教務長陳美玲陳教務長陳美玲陳教務長陳美玲陳教務長回覆回覆回覆回覆問題問題問題問題：：：： 

(三)發出的獎學金是少掉的 3倍之多，第一念頭是認真讀書考慮自己的未來，而不是只是為了獎

學金而讀書，再者也因為要鼓勵同學多元學習，尤其是考取證照，未來就業多一項資歷。

  

武東星武東星武東星武東星校長回覆問題校長回覆問題校長回覆問題校長回覆問題：：：： 

用政策去誘導學生，且因多元須兼顧，職業需求的轉變都會配合，肯學、肯做、肯付出、肯負 

責，以爭取多元方面的能力-考取證照，鼓勵實習也提供獎勵金。新生第一志願入學之獎勵早已

有條款規定，需與優良獎學金二擇一，但其餘獎學金就不互相牴觸。 

       

四四四四、、、、造藝系造藝系造藝系造藝系 2年年年年 1班班班班 F0043054陳誼庭同學陳誼庭同學陳誼庭同學陳誼庭同學提問提問提問提問：：：： 

       (一)535巡迴車假日是否能加開?因為有同學星期六有課，須從山腳路走到學校上課。 

       (二)版畫教室濕氣重、易發霉、氣喘或有敏感的同學感到不適。 

 

武東星校長武東星校長武東星校長武東星校長回覆回覆回覆回覆問題問題問題問題：：：： 

(一)下學期可能改變為 525專車，但因班次加開，學生必須負擔六分之一車資，學校相對補貼六 

分之五。 

 

侯雪娟侯侯雪娟侯侯雪娟侯侯雪娟侯總務長回覆總務長回覆總務長回覆總務長回覆問題問題問題問題：：：： 

 (一)更變為 525專車會另有規劃，目前假日午餐專車會再延長路線，變成現在 535專車路線。 

(二)版畫教室會設置除濕機，進行改善。  

 

五五五五、、、、空設空設空設空設系同學提問系同學提問系同學提問系同學提問：：：： 

     (一)學校雖有無線網路，但 G412、G409、G405、G407連線不到。 

     (二)噴漆室空氣不佳，會有灰塵附著在作品上。 

 

電子計算機中心主任電子計算機中心主任電子計算機中心主任電子計算機中心主任回覆回覆回覆回覆：：：： 

(一)設院已增加很多線路，規劃暑假會再大幅建置。 

        

       武東星武東星武東星武東星校長回覆校長回覆校長回覆校長回覆問題問題問題問題：：：： 

       (一)學校多建置網路結點，因校地幅員遼闊，成本相當高，因此下學期每位同學可能須多負擔 

100元的電腦使用費。 

       (二)噴漆室必須一塵不染，故濾網應該更新，請總務處再派人去維修。 

 

六六六六、、、、造藝系造藝系造藝系造藝系 2年年年年 2班班班班 F0043247蕭伃均同學蕭伃均同學蕭伃均同學蕭伃均同學提問提問提問提問：：：： 

(一)造藝系一、二年級的同學，在課後做作品或是系學會、畢籌會沒有可以使用的空間，問可否

請學校規劃別的空間給一、二年級的同學？ 

      (二)素描課程需要人體模特兒的課程，學校沒有補助經費，導致老師需要挪用工房經費來補貼。 



 

       侯雪娟侯總務長回覆問題侯雪娟侯總務長回覆問題侯雪娟侯總務長回覆問題侯雪娟侯總務長回覆問題：：：：  

       (一)2 樓會議空間是共用的，可跟系助理借用，會再找系主任討論空間的配置。 

 

 陳美玲陳教務長陳美玲陳教務長陳美玲陳教務長陳美玲陳教務長回覆回覆回覆回覆問題問題問題問題：：：： 

(二)素描課程屬性特別，請任課老師與教務處討論。 

 

七七七七、、、、休管休管休管休管系系系系 1年年年年 1班班班班 F0182024林柏璩林柏璩林柏璩林柏璩同學提問同學提問同學提問同學提問：：：： 

      行政大樓四、五樓左右兩側桌椅破舊。 

 

電子計算機中心主任電子計算機中心主任電子計算機中心主任電子計算機中心主任回覆問題回覆問題回覆問題回覆問題：：：： 

四樓桌椅很舊，會規劃全新的桌椅，作為學生等待上課的休息處，預計暑假將會完成。 

 

八八八八、、、、休閒休閒休閒休閒系系系系 1年年年年 2班班班班 F0182003曾慈真曾慈真曾慈真曾慈真同學提問同學提問同學提問同學提問：：：： 

       (一)圖書館地下室自學中心天花板的燈有時候五、六點就熄燈了，只剩下檯燈，所以會變的有點 

暗。 

(二)管院教室的空調能否在上課前開啟？如果提早到教室會很悶。 

 

圖書館圖書館圖書館圖書館陳昭伃小姐陳昭伃小姐陳昭伃小姐陳昭伃小姐回覆回覆回覆回覆問題問題問題問題：：：： 

(一)圖書館地下室自學中心到晚上 9:00B區會熄燈，但 A區仍然明亮，同學可以使用。 

 

侯雪娟侯總務長侯雪娟侯總務長侯雪娟侯總務長侯雪娟侯總務長回覆回覆回覆回覆問題問題問題問題：：：： 

(二)每層樓都有一間教室開放空調，可到那邊休息與用餐。 

 

九九九九、、、、企管企管企管企管系系系系 2年年年年 2班班班班 陳品錡陳品錡陳品錡陳品錡同學提問同學提問同學提問同學提問：：：： 

 系選修大二課程不足，希望可以加開心理學類的課程。 

 

武東星校武東星校武東星校武東星校長長長長回覆回覆回覆回覆問題問題問題問題：：：： 

很高興同學聽到高的求知慾，只要有足夠的修課人數就可開課，會再和系主任討論。 

 

 

十十十十、、、、休閒系休閒系休閒系休閒系 3年年年年級級級級 F9925060羅世文羅世文羅世文羅世文同學提問同學提問同學提問同學提問：：：：   

      在夜間部值班時，發現進學班的學生嚼檳榔吐在電梯，飲水機附近有人抽菸，似乎到了晚上沒人 

約束。 

        

武東星校長武東星校長武東星校長武東星校長回覆回覆回覆回覆問題問題問題問題：：：： 

對於極少數學生的脫序行為，擬請校安中心、軍訓室、學務處再討論，增加守衛巡迴人力，以 

維校園安全。 

 

十十十十一一一一、、、、機械系機械系機械系機械系 2年年年年 2班班班班 V0011009劉裕廷劉裕廷劉裕廷劉裕廷同學提問同學提問同學提問同學提問：：：：  

(一) 大部分教室左邊投影機要關燈，但老師寫黑板時會很暗，寫黑板空間變小。 

(二) 集中公佈欄，學習活動多，但資訊很難得知。 

      

 



武東星武東星武東星武東星校長回覆問題校長回覆問題校長回覆問題校長回覆問題：：：： 

      (一)投影機只要流明度足夠的話，教室是不需關燈的。未來朝流明度高的投影機替換，或改以大

電視取代。 

(二)學校活動都會在電梯、網頁公告。 

 

      電子計算機中心主任回覆電子計算機中心主任回覆電子計算機中心主任回覆電子計算機中心主任回覆問題問題問題問題：：：：  

      學校網頁會公告學校舉辦的活動(例如現在舉辦活動)，但爾後要作到整合各院系的活動資訊，以 

便讓同學參與。  

 

柒、主席結語： 

        謝謝同學們的踴躍發言。爾後同學有任何問題，可隨時向各處室反映，或直接寄 mail到校長信

箱，相信學校會給同學們一個滿意的回覆，謝謝。 

 

捌、散會(17：10) 

 


